

Assemblée participative du Global Studies Institute

Procès-Verbal

Jeudi 26 septembre 2024

12h15-14h00 - SIP 3H8

Présent-es: Federico Carducci, Faustine Bassin, Marie Farquenot de la Fortelle, Nicolaï Servais, Didier Péclard, Didier Wernli, Monica Gonzalez, Caroline Aepli, Cathérine Hoeffler, Sandra Lavenex, Korine Amacher, Sarah Falcucci, Antoine Eichelberger, Veronica Gomez-Temesio, Roland Bouffanais, Simon Hug.

Excusé-es: Annina Pfund, Barbara Laurent-Lucchetti, Vincent Exiga, Matthias Schulz, Eleni Quenon.

1. Approbation de l'ordre du jour et annonce de divers

Approbation à l'unanimité de l'ODJ

Les divers :

- Remplacement de Monica Gonzalez par Caroline Aepli

2. Approbation du PV de la séance du 30 mai 2024

Monica Gonzalez : Remarque concernant le point 6 à propos de l'approbation des plan d'études – ceux du master ajouter : « aucunes remarques n'a été formulé »

Didier Peclard : mettre au propre le PV de la dernière fois + est-ce qu'il y une la liste des présences.

Approbation du PV à l'unanimité

3. Présentation du projet BASCRI

Didier Wernli: Projet en sciences computationnelles et relation internationale. Les premières discussions ont commencé en 2021. L'idée est de faire un lien entre les sciences computationnelles et des relations internationales afin que les personnes soient capables d'être forte en sciences sociales et en même temps comprendre les sciences naturelles. Le Bachelor vaudrait 90 crédits en sciences computationnelles et 90 crédits en relations internationales et durerait 3 ans. Ce Bachelor combinerait différentes matières comme les maths, l'informatique, etc. en sciences computationnelle et les disciplines introducives avec l'orientations spécifique en relation internationale.

Roland Bouffanais : Du côté de la faculté des sciences, on se base sur un nouveau bachelor – celui des sciences computationnelles et sciences naturelles. Il avait déjà été pensé, dès le début, qu'il soit jumelé avec le bachelor en relations internationales. Ce serait un bachelor interdisciplinaire. Certains cours ont été repensé afin d'englober d'autres notions – les bacheliers en sciences naturelles puissent avoir une base en science sociale. Le but est de céder des bacheliers avec un profil différents pour la demande dans le marché du travail. Comme master ces étudiants pourront accéder consécutivement à celui en Global Studies ou en informatique. L'idée serait de démarrer ce Bachelor dès l'années prochaine.

Veronica Semez-Temesio : Première fois que on va avoir un master consécutif ? Est-ce que le master prendra des cours

Céline Carrère : Les étudiants du BARI ont tous accès à des master consécutifs. Mais souvent les étudiants du BARI qui postulent pour les masters à l'Institut sont presque toujours accepté mais il y a un dossier à faire. Pour ce bachelor, les masters seront consécutifs. Le bachelor sera géré par le GSI et le diplôme sera rendu par le GSI.

Monica Gonzalez: Des moyens seront alloués au GSI pour ce projet ?

Céline Carrère : Académiquement cela est faisable. Nous avons vérifié cela avant d'avoir proposé l'idée. Il faut encore discuter de ce qui en ait du suivi des étudiants. Pas au clair sur les effectifs des étudiants, du corps professoral, etc.

Nicolaï Servais : Est-ce qu'il y aurait une mobilité pour ces étudiants ?

Céline Carrère : Cela semble compliqué de mettre en place.

Roland Bouffanais: Il faudrait trouver des programmes similaires. Mais ça se développe de plus en plus. Il n'y a pas un non définitif.

4. Succession à la présidence de l'AP

Veronica Semez-Temesio : Vincent a dû quitter la présidence pour des raisons personnelles. On n'a pas de succession aujourd'hui à proposer. Proposition de voter ça à la dernière séance de l'année. On va assurer de vous proposer une présidence. La présidence dure deux ans. Peut-être il faut réfléchir de faire des présidences plus courtes, de seulement un an.

5. Nombre d'invités aux cérémonies de remise de diplôme

Nicolaï Servais : Nous avons eu un retour d'étudiants diplômé et futur diplômé qui se plaignaient du nombre restreint de personnes possible d'inviter lors de la cérémonie.

Céline Carrere : Beaucoup de diplômé mais ce qui fait qu'il y a une impossibilité que tout le monde soit présent. Même avec deux personnes par invité cela fait beaucoup. On doit quand même faire une retransmission comme il n'y a pas assez de place. Ce n'est pas un problème unique au GSI, il y a une réflexion au sein du rectorat de l'université pour pouvoir faire une semaine de remise des diplômes afin de mutualiser les coûts.

6. Organisation des PDR

Faustine Bassin: On nous avait dit qu'il y allait avoir un séminaire pour les étudiants en droit.

Céline Carrere : Changement dans l'orientation droit donc il va y avoir un séminaire en automne.

Monica Gonzalez: Il y a des infos sur le séminaire publié sur le site. Le séminaire commencera le 7 octobre.

Faustine fera une communication pour les autres étudiants en option droit.

Marie de La Fortelle : Plus généralement ça serait bien d'avoir les informations, notamment la présentation du PDR en option histoire un peu plus rapidement. On est en fin septembre et on n'a toujours pas vraiment d'informations.

7. Communication des dates d'examen de la session d'août

Marie de La Fortelle : Certaines personnes se sont plaintes de recevoir les dates de la session de rattrapage d'août très tardivement comparé à d'autres filières.

Céline Carrère: Il faut savoir que les examens du GSI sont un véritable challenge en termes d'organisation. Il faut faire attention au chevauchement. On peut garantir les plages dans le calendrier qui est publié sur le site.

Faustine Bassin : Serait-il possible de fixer une date lorsque l'on reçoit les informations ?

Céline Carrère : On peut faire ça

Monica Gonzalez: Ce qui explique cela c'est aussi la semaine d'étude libre rajouté ce qui fait que tout est déplacé d'une semaine

Céline Carrère: Tout est décaler. On ne pourra pas garantir avant août. On réfléchira avec les facultés partenaire si on peut s'engager à poser une date.

Didier Péclard : Il faut que les étudiants sachent qu'il y a trois semaines d'exams qui sont dites à l'avance dans le calendrier académique.

8. Désignation d'un-e étudiant-e pour la Commission de planification du GSI

Céline Carrère: Normalement c'est la directrice qui nomme la personne pour la commission mais Daniel Beczedak qui a accepté de faire la première commission de planification.

9. Mise à jour quant à la réforme du BARI

Céline Carrère : il y a des discussions vis-à-vis de la réforme. Au niveau du BARI, il y a trois reflexion en cours .

1. L'évolution du BARI(2eme partie) avec des recommandations

2. Commission sur la BASRI ┃ Avancée aujourd’hui
3. Double diplôme avec le Bari-droit. Il va y avoir un collège extraordinaire en octobre au GSI pour en discuter. Cette commission dure plus longtemps car elle à deux mandats : BARI-droit et ce que cela voudrait dire pour l’orientation du BARI-droit.

Ces discussions ne changent rien pour les étudiants actuellement dans le cursus. En fonction de ces évolutions, on verra comment s’articuler le BARI et comment on met en place les choses, pour que tous les diplômes gardent un sens.

10. Communications de la Directrice

Céline Carrère : Au niveau de l’enseignement, il y a eu beaucoup de monde lors des Welcome Days, il y a une idée d’un Master en français et en anglais. Nous envisageons aussi de faire une événement commun entre les Master et les Bachelor. Au niveau des effectifs, en BARI il y a 360 nouveau étudiants, ce qui est dans la norme des chiffres de ces dernières années. Il y a moins de redoublant cette année, donc en tout, en première année l’effectif est d’environ 400. Dans la seconde partie, il y a environ 570 étudiants. Pour les masters on compte 300 étudiants : 45 dans le Master en études africaines, 23 dans le Master du Moyen-Orient, 70 dans le Master d’Études européenne, 30 dans le Master Europe centrale et orientale, Asie centrale et Caucase, 18 dans le Global Studies, et finalement 62 étudiants dans le Master Global Health.

Recherche : Signalé que la leçon d’ouverture c’est bien passé. Merci à tous.

Service à la cité : Il faut rappeler la semaine des droits humains sur le thème de l’incertitudes de la démocratie.

11. Divers

Monica Gonzalez: En décembre 2022, Caroline Aepli était partie en congé maternité, elle est revenue, je propose donc de lui laisser ma place à l’AP.